



RECORTE EN LA PRODUCCIÓN EUROPEA DE PIENSOS DE 2009

Información facilitada por ASFAC



Las últimas previsiones del MARM, publicadas en el momento de redactar este comentario, referentes a las superficies de cereal de invierno en España reflejan un ligero descenso de forma general respecto a la campaña pasada. Sin embargo el trigo blando registra un incremento del 6,7%, y el triticale un 3,1%. La estimación de producción de cereal de invierno, es un 13,1% superior a la pasada campaña. El trigo total registra un incremento del 5,7%, y la cebada total un 17,5%. La primera estimación de superficie de maíz registra un descenso del 2,4%. Por último, la estimación de superficie de girasol refleja un descenso del 4,7%.

Cambiando de asunto y según el último informe de cultivos oleaginosos publicado por el USDA, las condiciones del suelo agrícola esta primavera son muy buenas. Esto podría provocar que se volviera a repetir la buena cosecha de la campaña actual y, debido a una reducción de la demanda, que los stocks de habas de soja de fin de campaña sean los más elevados de los últimos cuatro años y que los precios se moderen a partir del próximo otoño. Respecto al tema de la demanda, el USDA prevé que la molienda interna de habas sea menor el próximo año debido a que la demanda por exportar harina y aceite podría bajar respecto a los récords de este año. En efecto, durante esta campaña las exportaciones norteamericanas de harina de soja podrían totalizar unos 11,2 millones de toneladas y, en cambio, que en el año 2011 la competencia con Argentina e India podría provocar que los mercados asiáticos no compraran tanta harina a Estados Unidos —el USDA prevé que las exportaciones del 2011 no lleguen a los 8,8 millones de toneladas—. Aun así, la caída en las exportaciones se

vería parcialmente compensada por la demanda interna, puesto que se podría empezar a recuperar la producción norteamericana de pollo y cerdo. Por esto, el informe señala que durante el ciclo 2010/11 la utilización de harina de soja en Estados Unidos supere los 30 millones de toneladas, lo que supone un 1,3% de aumento interanual. Con respecto al aceite de soja, también se prevé un aumento en la demanda nacional para producir más biodiésel.

Por otra parte, según la Comisión Europea, el comercio global de habas de soja, colza y girasol podría crecer un 32 %, 21 % y 52 %, respectivamente, durante la próxima década. Así las exportaciones de habas de soja pasarían de los 72 millones de toneladas de la campaña 2008/2009 a unos 96 millones previstos en el año 2019. Otra estimación interesante es que Brasil ocuparía la primera posición exportadora, por delante de Estados Unidos, incrementando su cuota de mercado del 35 % actual al 44 %, lo que significa más de 32 millones de toneladas enviadas al exterior. Argentina continuaría en la tercera posición y Paraguay en la cuarta, pero este último país podría multiplicar por dos sus exportaciones de habas hasta los 6,2 millones de toneladas al ciclo 2018/2019. Respecto a los importadores, cabe destacar que China podría absorber casi el 60 % del total mundial y que la Unión Europea continuaría al segundo lugar, pero muy lejos del gigante asiático. Respecto a la colza, la Comisión Europea calcula que el comercio continúe dominado por Canadá, Ucrania y Australia. Por ejemplo, debido a la falta de industria molturadora, Ucrania podría exportar el 83% de su producción nacional de semilla de colza hasta el 2019. Este país también ocuparía



la primera posición en exportaciones de semilla de girasol, seguido por Estados Unidos, China y Argentina.

Por último, hay que destacar que la Federación Europea de Fabricantes de Piensos —FEFAC— ha actualizado e informado recientemente que la producción de piensos del 2009 podría haber totalizado unos 147,6 millones de toneladas, lo que representa un 3,8% menos que en el 2008. Este descenso habría afectado a todos los tipos de piensos pero especialmente a los destinados al vacuno —un 6% menos—, al porcino —5% menos— y a la avicultura —1% menos—. Concretamente la producción de piensos para aves habría aumentado en Italia, Bélgica, Hungría, Polonia y Portugal, mientras que habría descendido en Francia, España, Alemania y Holanda. También indica que España y Francia ocuparían actualmente el podio europeo en producción de piensos después de haber sobrepasado a Alemania. Según la FEFAC, la bajada productiva en España —un 2,6 % interanual— sería menor que las del resto de los Estados miembros —Alemania, Francia, Italia y Holanda habrían registrado entre un 3,6 % y un 6,1% de reducción—. Además, los expertos de la FEFAC prevén que la producción europea de piensos caiga un 1 % este 2010 en comparación con el año pasado.

